

# 東西条地域センターだより

## 第34号

平成30年10月25日発行

東西条地域センター 〒739-0007 東広島市西条土与丸 2-3-4 TEL・FAX 082-421-2023

### 秋深き 隣は何を する人ぞ (芭蕉)

季語の「秋深し」は秋もいよいよ深まった感じをいう。草木は紅葉し、大気は冷やかに澄んで、

じゃくりょう

寂寥の心持ちが深い。(俳句歳時記・角川学芸文庫出版より)

句意：秋深く、身に迫る旅愁を懐いて都会の片隅に宿っていると、隣人は物音一つたてずひっそりと暮らしている。一体何を生業に世を渡っているのだろう。

詠年：元禄7年9月28日 芭蕉51歳。芭蕉は体調が悪く起きて創作した最後の作品であり、29日から死の10月12日までついに芭蕉は起きなかった。芭蕉絶句の最高の秀句の一つである。

奥の細道という長旅の疲れと持病の胃腸患いの悪化などに苛まれながらの老残の身については、二日前にも「此秋は何で年よる雲に鳥」と「旅懐」を詠ったばかりです。

「隣はなにを する人ぞ」という何事でもない呼びかけであることが、なお一層その孤独の深さの発現となるものでしょう。(蕉翁句集より) この「隣は何を する人ぞ」の意味を、最近では「隣に住んでいる人は何を している人か解らない」といった解釈で受け取っている人が多いらしい。今の都会であればマンション住まいの人も多く隣近所との付き合いも無い生活状態からすればこういった解釈をする人が多いのも納得ですが少し寂しいですね。本当は、秋が深まってきて、ふと、「隣の人は今、何を しているのかな?」と感じてしまうという、人懐かしさを表しています。(Yahoo! 天啓より)

### 《 ぜひ、出かけてみましょう!! 》

富士山が雪化粧しました、天気が安定し、朝晩は気温も下がってきましたね。晴れた日が多く空気が澄みわたり野山は紅葉の季節を迎えています。いっそう秋が深まれば霜が降り白さが寒さを感じさせます。夕暮れも早く、日没が一日に一分ずつ早くなるそうで、4時台後半になって夜が長くなってきます。夜なべに精を出し、読書に身が入る本当に読書家にはうれしい季節です。また収穫の時期でもあり、行楽やスポーツに適した気候ゆえ心身共にリフレッシュして過ごしたいですね!

#### 第28回東広島市生涯学習フェスティバル

日時：11月17日(土)9時20分～16時30分

11月18日(日)9時30分～15時30分

会場：東広島芸術文化ホール 「くらら」

- ① 地域別活動発表、活動紹介展示・活動体験
- ② わくわくステージ/合唱・ダンス・楽器演奏など
- ③ 和文化まつり/小・中学校の児童・生徒による音楽発表
- ④ 体験学習/生涯学習課、生涯学習(支援)センター主催の講座



＜ 秋の七草 ハギ ＞

屋外会場：西条駅前にぎわい広場(「くらら」の東側)

- A) 飲食ブース/地元の食材を利用した食品販売
- I) 手しごと市/手づくりの作品の販売

※東西条地域センターも展示します。(自主活動講座で製作されたものを発表します。)

展示は11月14日(水)～18日(日)まで1階市民ギャラリー

## 《地域センターの生涯学習活動事業》

地域センターでは、地域の皆様が気軽に集える交流の場として多くの主催講座を開設しています。地域の要望や地域課題の解決、さらに地域づくりに役立ち結びつく、地域の活性化支援の一助になるように計画・開催しています。

- ① 「理科っておもしろい～夏休み自由研究～」の講座は8月25日が最終回でした。夏休み中、4日間にわたって「自分の力で課題を克服し、アドバイスを受けながら完成までこぎつけること」を学習目標に開催しました。講師の広島大学教授からご指導を受けながら、子ども達が自分でテーマを考え、実験の進め方、資料のまとめ方を学び、むずかしい課題にチャレンジすることができました。主催者として「理科っておもしろいんだ」と思ってもらえました。
- ② 「はじめての子ども茶道」の講座は9月3日が最終回でした。5月から9回にわたって「畳に座り静かな空間で茶道を学ぶことで、落ち着いたところの醸成や和室の作法を学ぶ」を学習目標に開催しました。茶道・上田宗箇流の先生から茶道を通して礼儀作法やおもてなしの心を学ぶことができました。古き良き日本の伝統的な文化や心、しきたりにふれるいい機会だったと思いました。和菓子作りの体験もあり、茶道の楽しさも感じてもらえました。
- ③ 「0から学ぶ子ども将棋」の講座は9月28日が最終回で、4月から6カ月間12回の講座でした。「相手との間合いをはかるといふ実体験を通じて、相手の様子や仕草から気持ちを読み取り、無意識のうちに気遣う心を身につける」を学習目標に頑張りました。日本将棋連盟・東広島支部長さんのご指導で、将棋の基本を学び、子ども達の理解度に添って指導して頂きました。子ども達は集中力・考える力・挨拶などの礼儀作法を身につけることが出来ました。
- ④ 「わが子を守る・いざという時の応急手当」の講座は10月12日(金)に36名の親子参加者がありました。「AEDの操作方法、心肺蘇生法、子どもが誤飲した時の対処法を学ぶ」を学習目標に開催しました。東広島市消防局の6名の皆様の大変分かりやすく、覚えやすかった実体験講習でした。参加者を3グループに分け、各グループに指導者がついて下さり、一人ずつに小児向けのAED操作方法、胸骨圧迫、人工呼吸を体験させて頂きました。子育て中の母親に対して救命の大切さ、また子どもの危険を未然に防ぐことを理解していただきました。



## 《東西条まつりのご案内》

平成30年 11月11日(日) 9:30 ~ 16:00 予定

会場 東西条地域センター (西条土与丸2-3-4)

東西条まちづくり協議会ではまちづくり交流を大きな目的とし、すべての年代の方々に集まって頂ける賑やかなまつりにしたいと思います。芸能発表や作品展を楽しみ、交流の輪を広げていただきますようお願い致します。バザー会場(うどんなどの飲食販売)、農産物の即売会もあります。



## 《11月の校区内・行事予定》

11月3日(土) ①「2018 消防・防災フェア」10:00~ 会場:東広島市消防局

②「東広島健康福祉まつり」10:00~ 11月4日もある。会場:東広島市総合福祉センター

11月10日(土)「地域で子育て講演会」10:20~ 会場:東西条小学校・3階「かがやきの部屋」